



CAFÉ MILENIO

**TIKTOKEAR, MI
ÚNICO PECADO:
ALESSANDRA**

Combate extorsión
y acusa a Cuevas de
arrodillarse a mafias

PAN, PRI y las nuevas opciones deben ceder espacios a líderes de opinión, a mujeres con causa, a activistas, sostiene la alcaldesa en Cuauhtémoc, quien no descarta la reelección

Alessandra Rojo de la Vega

“Sin abrirse a la gente los partidos no tienen futuro”


EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, aseguró que han interpuesto 43 denuncias ante el órgano interno de control por irregularidades contra la administración anterior encabezada por Sandra Cuevas; la última de ellas, dijo, se dio un día antes de su toma de posesión, donde adjudicaron de manera directa más de 200 millones de pesos en diversos contratos.

Respondió a los señalamientos de su antecesora sobre una supuesta alianza contra Ricardo Monreal: "Nunca voy a ser cómplice de criminales". Los dichos de Cuevas solo representan "o que no tiene nada, es cómplice o sigue trabajando con el diputado federal".

Óscar Cedillo (OC): Te sacaste la rifa del tigre en Cuauhtémoc y a un año, ¿cómo te va?

Después de la larga batalla que nos echamos, porque nuestra campaña no duró dos o tres meses, sino siete meses donde nos quisieron arrebatar el triunfo a la mala, este sistema corrupto al que nos enfrentamos y nos anulaban la elección, tomamos las calles. La verdad es que los vecinos defendieron su voto y eso es lo que hoy nos mantiene en la alcaldía.

Elisa Alanís (EA): ¿Y cómo enfrenta esas mafias?

Con las vecinas y vecinos, ellos han sido nuestra fuerza, fueron los primeros que hicieron un voto di-

ferenciado ante una elección histórica para Morena que arrasó en el país y la alcaldía Cuauhtémoc fue la diferencia y quedó claro que, uno, no querían más de esta familia que creyó que esa demarcación era suya, estaban ahí enquistados y creían que podían hacer lo que quisieran con el poder.

"Y dos, empezar a denunciar todas las corrupciones que encontramos, todas las barbaridades, porque encontramos en pésimas condiciones la alcaldía Cuauhtémoc, en todo sentido. Yo pensé que me iba a encontrar algo malo y me encontré algo mucho peor".

EA: ¿Denuncias mediáticas, públicas o ante la fiscalía?

Ante el órgano interno de control, es lo que nos corresponde como alcaldía y ellos dan vista a la fiscalía para que abran las carpetas de investigación.

Carlos Zúñiga (CZ): ¿Cuántas y cuáles son las más graves?

Cuarenta y tres al momento, y por ejemplo, un día antes de rendir protesta, adjudicaron de manera directa más de 200 millones de pesos en contratos en distintos rubros, encontramos material de salud caduco, en la pandemia dejaron caducar cubrebocas, entre otros materiales, más de 12 mil productos que hubieran podido salvar vidas.

"Hemos encontrado una cantidad de multas y de verificaciones que no se pagaron, millones de pesos en los coches de la alcaldía que les valió.

"Encontramos aviadores, muchísimos; la Cuauhtémoc tiene 9

mil empleados, somos la alcaldía con más personal y estructura y la más cara, casi todos sindicalizados; del presupuesto, 62 por ciento se va en pagarle a la gente".

Salvador Fraustro (SF): ¿Y qué grupos criminales actúan actualmente en la alcaldía?

Hay mínimo cuatro grupos criminales que no me gusta darles publicidad, pero que sabemos que están ahí, lo trabajamos con el gobierno de la ciudad, con el federal. Hace tres años no se llevaba a cabo esta mesa de construcción de paz, que es una coordinación entre los tres órdenes de gobierno; nosotros, por supuesto, lo retomamos de inmediato.

"Aparte de llegar y conectar nuestro centro de mando, cuando llegamos estaban los monitores apagados, como si el gobierno pasado hubiera cerrado la cortina, hubiera dicho a mí no me toca y se acabó, se lavó las manos".

Víctor Hugo Michel (VHM): Uno de los problemas que tenía la alcaldía o tiene es el cobro de piso. ¿Qué ha pasado?

Es impresionante. Cuando llegamos el delito de extorsión y cobro de piso había aumentado 200 por ciento el último año, por eso desde el primer mes que entramos, justamente presentamos nuestro Plan Cuauhtémoc Libre de Extorsión, que incluye una iniciativa que ya fue aprobada para endurecer las penas a extorsionadores.

Alejandro Domínguez (AD): ¿Qué diagnóstico tiene de la seguridad en general en la CdMx?



Me parece muy grave lo que estamos viviendo, el que hayan asesinado de esta manera a la gente más cercana de la jefa de Gobierno, personas que siempre valoramos, queríamos, era nuestro contacto, nuestro enlace, siempre fueron muy amables, muy sencillas y habla mucho del caos que estamos viviendo, no solo en la ciudad, en todo el país.

“Con mucho miedo estuvimos bastante asustados un par de días. No se nos quita el miedo, hay que seguir con todo y miedo, pero nadie debería ser asesinado por servir a la ciudadanía”.

EA: ¿Hay quienes se suman a tu visión, fuiste de cierta manera la única candidata que se plantó ante la gran coalición que arrasó en todo el país?

Sí, yo creo que todos los partidos tienen gente buena, gente que ha sido abusiva, mala, que ha echado a perder mucho de lo que vivimos en la ciudad, en el país, tengo amigos y amigas en todos los partidos.

“Y creo que justo los partidos de oposición, en este caso, hoy se tienen que dar cuenta más que nunca, que se tienen que abrir, tienen que regresar a su origen, ser vehículos para aquellas ciudadanas y ciudadanos que abanderan causas, darles espacio, dejarse de repartir los puestos de toma de decisión entre los que están controlando los partidos; si no se dan cuenta de eso, la verdad es que no hay futuro para ninguno de los partidos.

Creo que PRI, PAN, los partidos nuevos tienen que entender que si no le dan espacio a esta gente, líderes de opinión, mujeres con causas, hombres con activismo, no vamos a llegar a nada”.

VHM: Hace unos días mencionabas que Cuevas te buscó en la campaña para darte pruebas contra Monreal, ¿cómo fue esa escena?

Me busca en alguna ocasión para decirme que Ricardo también la ha amenazado, que ella sabe que seguramente él tiene mucho que ver con lo que me intentaron hacer (asesinarla) y que tenía muchas pruebas, que inclusive quería sacar un libro, de todo lo que la había amenazado, lo que había robado, lo que le pedía de cuando estaba ella en la alcaldía y yo le contesté que lo hiciera público, que yo no iba a recibir absolutamente nada, yo jamás voy a ser cómplice de criminales y conmigo no iba a tener impunidad alguien que ha abusado de la gente.

“Es por tres razones: una porque no tiene nada, dos porque es cómplice y entonces se va a acusar a sí misma de todo lo que hicieron juntos o tres porque sigue trabajando con su padrino político **Ricardo Monreal**, no hay opción, porque como ciudadana tienes la obligación de denunciar todas las ilegalidades que ves y como funcionaria mucho más”.

SF: Y políticamente, ¿dónde te ves en el futuro?

Hoy estoy trabajando en sacar adelante la alcaldía, no me pregunto qué voy a hacer en 3 años, a mí me parece que si te cuestionas qué sigue, te pierdes. Si mi buen trabajo habla por mí y nos permite reele-

habla por mí y nos permite reelegirnos, por supuesto que a seguirle y a seguir todo lo bueno que estamos haciendo por las colonias.

AD: ¿Cómo es la interacción con el gobierno capitalino?

Muy buena coordinación. Yo que viví como funcionaria pública el sexenio pasado es abismal la diferencia, el trato, la coordinación, nos invitan a los eventos de la jefa de Gobierno, tenemos gabinetes de seguridad, nos incluyen, hacen jornadas en las colonias y nos invitan, nos avisan.

“En una alcaldía como Cuauhtémoc, con tantos retos, es imposible ponerte a pelear, porque eso no le va a dar resultados a las vecinas y vecinos, la verdad es que yo entendí cuando acabó la campaña que los colores que daban atrás”.

CZ: Eres una alcaldesa tiktokera, en redes...

Es mi único pecado, porque mi único pecado es que siempre he mostrado mi vida como es, desde mucho antes de entrar en la política. Siempre he mostrado lo que hago, he hablado con la verdad, soy frontal, soy real. Muestro mi vida literalmente transparente. Y ahora que entro al mundo de la política, como nunca me van a señalar ni me van a poder investigar por ser transa, agarran estos temas que son personales.

OC: Parecía que era una práctica de la alcaldesa pasada...

Esa estrategia de compararme con la ex alcaldesa es justamente lo que quiere Morena y lo que quiere la oposición. No tenemos nada que ver, con el simple hecho de que ella se arrodilló ante ma-



fiosos y criminales y entregó la alcaldía por un hueso que le dieron, literalmente. Prefiero perder, irme de la política, no volver a saber nada antes siquiera hablar con este sistema corrupto. ■

“Con el Gobierno de CdMx hay muy buena coordinación; en una alcaldía como ésta, con tantos retos, es imposible estar peleando”

“Soy tiktokera; ese es mi único pecado: siempre he mostrado mi vida tal como es desde antes de entrar a política”

“Prefiero perder una elección que arrodillarme ante los mafiosos y los criminales... o entregar la demarcación por un hueso”